

## El 'procés' ahuyenta al alto funcionariado del Estado

### El 40% de los técnicos de Hacienda pidió dejar Cataluña en 2017. Abogados del Estado buscan otros destinos

JESÚS GARCÍA, **Barcelona**  
La Cataluña del *procés*, del enfrentamiento social, ha perdido atractivo como destino laboral para jueces, fiscales y otros altos funcionarios del Estado. Los jóvenes no quieren venir;

los veteranos se plantean marcharse. Entre los técnicos de Hacienda destinados en la comunidad autónoma, el 40% pidió irse el año pasado. De la nueva promoción de abogados del Estado, solo dos de 19 eligieron Cataluña como destino. El Tribunal Superior de Justicia de Cataluña admite haber recibido peticiones de traslado, aunque asegura que no se trata de "una desbandada".

Más que expulsarles, lo que ha hecho el proceso independentista es que Cataluña sea un destino poco atractivo para ellos. Diego Villafañe, fiscal, que siempre vio a Barcelona "como escuela de fiscales" y a Cataluña "como sociedad abierta", se planteó irse en otoño por "la angustia y el miedo". Le pasó igual al magistrado Luis Rodríguez: "Me he dejado los cuernos para que los juzgados mercantiles funcionaran, por aportar algo a la sociedad", dice el juez, medalla de oro de la Generalitat y premio al trabajo Francesc Macià. "De repente", lamenta, "ves que no eras parte de esa sociedad".

PÁGINA 18

## Las corrientes de Podemos no harán campaña contra el chalé de sus líderes

JOSÉ MARCOS, **Madrid**  
Errejonistas y anticapitalistas, críticos con la dirección de Podemos, no harán campaña contra Pablo Iglesias e Irene Montero en la consulta en la que se decidirá si deben irse por comprar un chalé de 600.000 euros. Ambas facciones temen un vacío de poder a un año de las elecciones.

PÁGINA 19

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

### ADEMÁS

China y EE UU suspenden su guerra comercial P3

Gioconda Belli: "Ortega ya es otro Somoza" P28

Europa pone coto al uso de datos por las empresas P49

Un año después de las primarias que ganó Sánchez, el partido contempla con preocupación los resultados de las encuestas

## Sombrío aniversario en el PSOE

ELSA GARCÍA DE BLAS, **Madrid**  
Un año después del triunfo de Pedro Sánchez en las primarias del PSOE, el momento es de incertidumbre. El partido está en aparente calma y no se escuchan voces críticas. Pero las encuestas reflejan un lento declive y un escenario preocupante para un partido que aspira a gobernar y que no aprovecha el derrumbe

del PP, su principal rival en los últimos 35 años. En las fuentes consultadas por EL PAÍS, entre diversos sectores del PSOE, el análisis sobre el estado del partido bascula entre la expectativa y la preocupación.

En el entorno más inmediato del líder aseguran que las encuestas no son rigurosas. En el sector crítico se subraya la falta

de consistencia en la posición política y la ausencia de un proyecto claro. El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García Page, utiliza una metáfora taurina para describir el reto de Sánchez: "En los toros no afecta lo que hayan hecho los banderilleros o picadores, al final lo decisivo es la faena del matador y cómo remata".

PÁGINA 20



ARIANA CUBILLOS (AP)

## Maduro se reelige como presidente en una farsa sin rivales

Venezuela celebró ayer unas elecciones sin suspenderse para reelegir a Nicolás Maduro. Los comicios se celebraron entre las críticas de fraude de la oposición —que en su gran mayoría boicoteó el proce-

so— y la negativa de la comunidad internacional a reconocer los resultados. Al depositar su voto, Maduro (en la foto) pidió a los venezolanos elegir entre "votos o balas, patria o colonia".

PÁGINA 4

### deportes

## Nadal vuelve a ser el número uno del mundo tras su octava victoria en Roma

El número uno del tenis mundial vuelve a ser Rafael Nadal. Recuperó el liderato gracias a su triunfo en Roma, en cuya final derrotó al alemán Alexander Zverev, número tres, por 6-1, 1-6 y 6-3. El partido



tuvo que ser interrumpido por la lluvia cuando el español iba por detrás. Al regreso, Nadal no dio opción a su rival. Es su octava victoria en Roma y su título número 31 en torneos del Masters 1000.

Torres marca dos goles en su triunfal despedida del Atlético e Iniesta dice adiós al Camp Nou

Marc Márquez suma y sigue: triunfo en Le Mans que le dispara en el liderato del Mundial de MotoGP

RAMÓN BILBAO RESERVA

EL VIAJE COMIENZA AQUÍ

www.bodegasramonbilbao.es

CONTENIDO PATROCINADO

VIÑA POMAL

RESERVA 2017

Viña Pomal

Página 9